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全国燃烧节能净化标准化技术委员会换届说明 

2012 年 11 月 10 日，全国燃烧节能净化标准化技术委员会一届

四次会议在合肥召开，换届工作正式启动。11 月 9 日晚，到会的副

主任委员、副秘书长召开了预备会议，标委会换届工作作为会议议题

之一，于会同志一致认为要保持队伍的连续性，要充分考虑地区单位

之间的平衡，这次会议确定的换届原则是：充分发扬民主、队伍连续

稳定、团结和谐创新、专业配置合理、区域分布广泛、团队结构优化。 

1、 充分发扬民主 

为了做好换届工作，标委会秘书处做了大量工作。2013 年 2 月 4

日我们在国家标准化管理委员会网站，2013 年 2 月 1 日在全国燃烧

节能净化标准化技术委员会网站，分别发布了《关于全国燃烧节能净

化标准化技术委员会换届及征集委员的通知》的信息。经过秘书处的

辛勤工作，广泛征集委员人选，共有 73 人报名，经过遴选和平衡（主

要考虑单位和地域），确定了第二届标委会人员组成方案。第一届标

委会共有委员 60 人，换届后 51 人。 

委员人选确定后，秘书处又广泛征求委员意见，并与有关部门沟

通、协调，报经国家标准化管理委员会，于 2013 年 7 月 23 日批准了

第二届全国燃烧节能净化标准化技术委员会换届及组成方案。 

2、 队伍连续稳定 

在一届四次会议的《秘书处工作报告》中提出：“第一届委员永
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远是我们标委会的核心力量，是我们标委会存在的基础。标委会换届，

遴选部分新委员的同时，要保持队伍的连续性，恳请老委员留任，为

燃烧节能净化标准化继续做贡献。” 

按照这一原则，对原标委会主任委员、副主任委员、副秘书长进

行了调整。由于年龄原因，三位同志退出标委会的工作，他们是原主

任委员李迅同志，副主任委员袁益雄同志，副秘书长郭玉光同志。还

有两位同志作为第一届标委会的副主任委员，从未参加过标委会的会

议与活动，也没有申请加入第二届标委会；另两位副秘书长没有填表

申请加入第二届标委会。四位同志留任，他们是副主任委员绳以健同

志，副秘书长程乐鸣同志，副秘书长仇性启同志，秘书长林其钊同志。 

按照队伍稳定连续的原则，这次换届原则上保持原副主任委员、

副秘书长所在单位不变，以保证标委会工作的连续性。在第一届标委

会委员组成中，安徽省质量技术监督局所属二级机构有两位同志作为

副主任委员和副秘书长，目前仍然有两位同志任第二届标委会副主任

委员和副秘书长，他们是副主任委员杨必应同志，副秘书长丁昌东同

志。云南航天工业总公司袁益雄同志任第一届标委会副主任委员，因

为年龄原因退出领导岗位，由该公司总经理苏晓飞同志担任第二届标

委会副主任委员。中冶南方（武汉）威仕工业炉有限公司郭玉光同志

退休，该公司郑剑辉同志加入我们标委会，并担任主任委员。 

3、 团结和谐创新 

针对第一届标委会的发展形势及一些问题，需要一支更加团结、

积极进取、勇于奉献、善于管理的团队。 
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由于第一届标委会两位副主任委员从未参加过第一届标委会的

活动，两位副秘书长没有填表申请加入第二届标委会不愿意继续留

任，他们也没有推荐其它同志参加第二届标委会。还有一位副主任委

员，经充分讨论协商，并与许多委员沟通，多数同志认为他继续留在

我们标委会，有悖于本届标委会“团结和谐创新”的原则，不利于标

委会工作的开展，就没有考虑该同志作为本届标委会委员人选。 

因此考虑增选：合肥通用机械研究院陈向东同志为副主任委员，

上海交通大学周月桂同志作为本届标委会副秘书长，潮州市新高陶瓷

窑炉窑具研究所所长郭俊平同志为副秘书长，江苏中圣园科技股份有

限公司总工程师傅太陆同志为副秘书长。 

4、 专业配置合理 

新一届标委会委员基本来自生产第一线，专业性强，知识结构更

合理，他们都是我们标委会专业领域的某一个方面的人才。结合本届

标委会的目标任务，吸收相应专业的技术专家进入标委会，更加有利

于标委会下一步工作，做到专业配置合理，完全覆盖标委会目标任务

范围。本届标委会所作的人员调整，充分考虑了专业特点和专业覆盖。 

这次换届，主任委员、副主任委员、秘书长、副秘书长人选的知

识结构分布也更加合理。在安徽省质量技术监督局的支持下，我们聘

请丁昌东同志作为我们的副秘书长，丁昌东同志长期从事标准研究，

是安徽省标准化技术研究院副总工程师、标准研究所所长，在标准创

新和标准体系研究方面，具有一定的造诣，这次会议上将作“标准创

新与标准框架体系”的学术报告。杨必应同志是安徽省质量技术监督
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局特种设备检验研究院副总工程师，长期从事锅炉方面的研究工作，

也是锅炉专业标准化技术委员会委员，主持过多项国家标准的制修订

工作。陈向东同志，在其他标委会从事过多项标准制修订工作，在标

准化方面颇有建树，主持编写了多项标准，又与我们的标准制修订的

专业领域很接近，可以把兄弟标委会的成功经验引进到我们标委会，

推动我们标委会的发展与进步。郭俊平同志长期从事窑炉研究，主持

过多项标准的制修订工作。傅太陆同志作为石灰窑炉生产设计单位的

总工程师，在窑炉设计、建造和调试方面具有丰富的实践经验。周月

桂教授长期从事富氧燃烧研究，在该领域具有长期的研究工作积累。 

我们将新一届标委会工作范围定位在高温空气燃烧、富氧燃烧、

非经典燃烧方式、以及中小型燃烧设备和炉具非经典燃烧方式等方

面，很多委员都是某一个方面的、具有一定影响的专家。中冶南方工

业炉公司一直从事高温空气燃烧、富氧燃烧方面的研究、设计、生产，

年产值数十亿元，是行业的龙头企业，主任委员由中冶南方担任，是

众望所归。程乐鸣教授在多孔介质燃烧等非经典燃烧方式方面，造诣

颇深，这次会议将安排程乐鸣教授作“高温空气燃烧技术与标准体系

的建立”的学术报告。周月桂教授在富氧燃烧领域具有一定的影响，

将安排一个“工业炉窑富氧燃烧进展与标准体系框架研究”的学术报

告。郭俊平同志在窑炉研究方面具有丰富的实践经验，将安排他在本

次会议上作关于“非经典燃烧方式标准体系框架研究”的学术报告。

绳以健同志、苏晓飞同志、仇性启同志在炉具方面颇有研究，这次会

议将安排仇性启教授代表炉具研究的同志，做“炉具非经典燃烧方式
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与标准体系研究”的学术报告。 

5、 区域分布广泛 

就第一届标委会的区域分布特点，需要全国更多省市的专业技术

人员加入我们的队伍，合理的调整区域人员名额，做到覆盖区域更广。 

按照这一原则，第一届标委会主任委员、副主任委员、秘书长、

副秘书长的地域分布为安徽省 7 人（占 58.3%），湖北、浙江、北京、

山东、云南各 1 人。本届标委会主任委员、副主任委员、秘书长、副

秘书长的地域分布为安徽省 4 人（占 33.3%），湖北、浙江、北京、

山东、云南、上海、江苏、广东各 1 人。换届后，主任委员、副主任

委员、秘书长、副秘书长的地域分布更趋合理，更具有代表性。 

6、 团队结构优化 

考虑标委会的可持续发展，以及人才的培养，新一届标委会委员

在年龄结构上更合理，年轻化是本届标委会的另一个特点。60 后、

70 后是我们标委会的主力，80 后也已经进入我们标委会委员的队伍。

本届标委会邀请中冶南方工业炉公司总经理郑剑辉同志担任主任委

员，郑剑辉同志不到 45 岁，已在冶金工业炉研究、设计、加工领域

工作了 20 多年。 

同时还注重吸收女科技工作者作为本届标委会委员，委员组成中

共有女性委员 3 名，占 6%，比第一届标委会成立时增加 4 个百分点。 
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李迅同志、袁益雄同志、郭玉光同志是我们标委会的元老，对我

们标委会的存在、稳定和发展做出了巨大的贡献。李迅同志担任我们

第一届标委会主任委员时已经从安徽省质量技术监督局局长岗位上

退休，现在袁益雄同志、郭玉光同志也已经退休，他们从工作岗位退

休仍然不忘我们标委会的发展。李迅主任由于年事已高和身体等原因

不能出席本次大会，甚是遗憾！他多次对我们标委会新任主任委员郑

剑辉同志表示祝贺！并让我转达他对大家的问候！袁益雄同志本打算

参加这次会议，由于工作原因，也未能出席。郭玉光同志克服困难，

参加我们标委会的换届大会。在此我代表新一届标委会全体委员、观

察员向他们表示最崇高的敬意！经过和各位委员协商，本届标委会主

任委员、副主任委员、副秘书长会议研究决定，特聘请李迅、袁益雄、

郭玉光三位同志作为我们第二届全国燃烧节能净化标准化技术委员

会顾问。 

（全国燃烧节能净化标准化技术委员会换届大会，二〇一三年十

月十九日，湖北武汉） 

 


